
令和４年度第１回図書館協議会（議事録要旨） 

                日時 令和４年７月８日(金) 午後２時～ 

                場所 豊明市立図書館会議室 

 

出席 委員（８名） 柴田、橋本、近藤、野々山、柴田（初）、杉原、鈴木、石垣 

教育長、教育部長、事務局（３名） 

 

議題 

 （１）令和３年度事業報告について 

    資料１「令和３年度実績報告書」に基づき説明。 

 （２）令和４年度事業計画について 

    資料２「令和４年度図書館事業計画」に基づき説明。 

 （５）その他 

    ・南部公民館図書室の除籍本について 

    ・Twitter フォロワー200 人記念について 

    ・令和３年度南部公民館駐車場利用状況について 資料あり 

    ・令和５年度の図書館工事について 

 

質疑応答等 

（１）令和４年度事業報告について 資料１ 

委員長：Twitter の発信についてどうなっているか。 

事務局：「学習室の満室情報」や毎週土曜日に「オススメの新着図書」、「おはなし会」 

    等の行事予定を配信している。 

委員長：現在のおはなし会の人数制限で、参加をお断りした方はいるか。 

事務局：今のところ、人数制限でお断りをした参加者はいない。 

委員長：図書のバーコードの貼付位置について、どうなったか。 

事務局：図書の表紙は作者の思いがつまった大切なものだと理解しているが、図書館

資料として管理上必要なため、装備を委託している業者と協議し、文字や絵

をできるだけ避けて貼るように仕様を変更したが、これ以上の対応は難しい。 

 

（２）令和３年度事業計画について 資料２ 

委員長：２．年間事業(６)図書館施設見学について、参加校が４校と少なく、もう少

し参加校を増やせないか。 

事務局：毎年案内を市内全小学校に出している。実際に見学を行うかどうかの判断は

各学校の判断になる。 



 

（３）その他 

 ・南部公民館図書室の除籍本について 

事務局：令和５年４月に南部公民館をリニューアルオープンするにあたり、図書室も

８月中旬ごろに閉室し改装工事の準備を行う予定になっている。オープン後

は、中高生向けの本や前後駅を利用する通勤・通学者向けの本を揃えていく

予定。そのため現在所蔵している古い本等を除籍して、６月８日(水)より無

償配布を行っている。現在 1,081 冊を除籍し、７月も除籍を行う予定。お知

らせは、ポスター掲示と Twitter、広報・館報に掲載した。 

 ・「Twitter フォロワー200 人記念」について 

事務局：図書館公式 Twitter を令和３年９月より運用を開始し、フォロワー数が 200

人を突破する記念に「あなたのリプが図書館の本に！？」キャンペーンを企

画した。公式 Twitter のフォロワー限定で図書館資料の所蔵リクエストを行

う。参加方法はフォロワーであれば市内在住等の要件は問わず、リクエスト

については通常は受付しないマンガ等の資料についても広く受付する。お知

らせは Twitter とポスター掲示。本館でカウントダウンも行っている。 

 ・「令和３年度駐車場利用状況」について 資料あり 

事務局：南部公民館図書室利用のため２台分確保したが、ほぼ利用が無かったため駐

車場は解約した。近隣の有料駐車場のサービス券の補助は継続している。 

 ・「令和５年度の図書館工事」について 

事務局：開館しながら外壁工事とトイレ工事を行う予定のため、利用者用の駐車場が

少なくなる。詳細は未定。 

 

委員長：議題は全て終了した。他にご意見・ご感想等があればお願いする。 

委 員：カラットにも学習できるスペースがあるが、図書館はぜひ、静かに勉強でき

るよい環境であってほしい。 

委 員：一宮では電子図書を扱っているが、豊明市はどうか。 

事務局：電子図書は、導入時にシステム等で費用がかかる。紙の本と違い、電子書籍

は１度購入しても継続して契約をしないと利用できないため、検討中。 

委 員：コロナが落ち着いたら、また読み聞かせをお願いしたい。 

委 員：本の消毒や自動貸出機・返却機等人と対面しないように努力しているなと思

った。今日も児童室のＰＯＰが楽しく明るい雰囲気になっており、図書館運

営を頑張っているなと感じた。 

委 員：対面で会議ができて良かった。席を広く空けてもらえれば、安心できる。 


